

Artarraí organiza para el próximo sábado la subida controlada 'Urko 69tan ezetz!'

A. LASUEN

ERMUA. El club local de montaña, Artarraí, organizará el próximo sábado, una nueva edición de la subida controlada en tiempo al monte Urko, dentro del programa de fiestas de Santiago.

Se trata de una prueba muy popular en Ermua, tanto entre la población infantil como la adulta en la que, en los últimos años han participado más de cien montañeros y montañeras. Consiste en subir a la punta de Urko en 69 minutos en un recorrido escogido por cada participante. No se puede llevar reloj, ni teléfono, ni utilizar ningún medio para controlar el tiempo empleado.

La inscripción será de un euro y el plazo para ellos se abrirá a las 10.00 h. en la plaza de Patxi. Todos los participantes saldrán juntos del lugar, y ganará quien llegue a la punta en 69 minutos (o la que más se acerque por encima).

Las personas participantes que lleguen antes del tiempo previsto serán descalificadas. Por lo tanto, no gana quien más corre sino quien mejor controla el tiempo y asciende de forma pausada y disfrutando. Se pueden hacer todas las paradas que se quieran, pero no se podrá hacer ninguna parada una vez pasado el único control (a 20 metros de la punta). Se deberá llegar a la punta en solitario, tocar la cima y entregar la tarjeta de inscripción.

El premio para la persona ganadora será toda la recaudación de la inscripción.

Santa Ana participará en la iniciativa europea Horizon

El objetivo es crear un proyecto piloto europeo para mejorar la eficiencia energética y la accesibilidad de distritos de viviendas sociales

AINHOA LASUEN

ERMUA. El barrio de Santa Ana, junto con San Roque y San Isidro participarán en el proyecto europeo Horizon (2021-2027) en el que participan el Ayuntamiento de Ermua, Tecnalia, el grupo Mondragón y las ciudades socias europeas de Elba (Estonia) y Matera (Italia).

Se trata de un proyecto piloto demostrador, cuyo objetivo es crear una metodología de renovación integral que en un futuro pueda trasladarse a otros barrios del municipio, o a otros espacios europeos, para transformar distritos de vivienda social en barrios inteligentes inclusivos (más eficientes energéticamente, más accesibles y habitables).

Este proyecto estratégico europeo cuenta con una importante financiación de 2,5 millones de euros, distribuidos entre los 10 socios participantes; y el espacio de intervención, en el caso de Ermua, será el barrio de Santa Ana, con 873 habitantes, el 27% menor de 64 años, que ya tiene un plan de accesibilidad urbana elaborado en 2019.

Gracias a este proyecto se espera que Ermua aprenda de Estonia, uno de los países más digitalizados del mundo, y que se provea de ese tipo de experiencias a la villa; y de Matera, que fue ciudad de la cultura europea



Se contará con diversos socios europeos para generar el proyecto. A. L.

2019, y es un referente en innovación social y en todo lo que se refiere a las industrias creativas y culturales.

Colaboración de la vecindad

El proyecto se basa en la cocreación, es decir, se compartirá y colaborará con la vecindad del barrio de Santa Ana para establecer en qué consistirá esta iniciativa. Para ello, se creará una oficina de barrio que será el punto donde puedan contribuir a esa mejora.

El proyecto tratará de crear un foco de creación de empleo e innovación social, con las nuevas empresas culturales y trabajar modelos de eficiencia energética

Está previsto que el proyecto de mejora de eficiencia energética y accesibilidad en Santa Ana comenzará en Octubre

ca que impliquen a la propia ciudadanía del barrio.

En este caso, Europa ha planteado un reto, ya que cuenta en todo el continente con distritos con viviendas sociales que tienen dificultades, bien de accesibilidad o bien de eficiencia energética, en los que el despliegue de políticas europeas es difícil. Ermua, ha conseguido beneficiarse de esta convocatoria europea gracias al convenio de colaboración que firmó con Tecnalia en diciembre de 2021, para participar en todos aquellos proyectos que se pudieran desplegar de forma conjunta y en los que la villa pudiera participar.

Además, el acuerdo de Ermua que colabora, entre otros, con la Escuela Superior Politécnica de la Universidad de Mondragón, se concretará en una plataforma, a nivel europeo, denominada 'Housing Europe' que aglutina asociaciones de viviendas sociales a nivel europeo, y que permitirá realizar la difusión del proyecto.

Hoy bocadillada, el concurso de canciones y un espectáculo de calle en el centro

A. LASUEN

ERMUA. Los actos festivos de la programación de los 'Santigos 2022' comenzarán hoy a las 18.30 horas con los partidos del campeonato de pádel, en las pistas de San Pelayo. A las 19.00 horas comenzará el espectáculo de calle, titulado 'Bidearen amaiera', a cargo de la compañía Hortzmuga.

Hoy será uno de los días destacados para las txarangas, ya que a las 21.00 h., en la plaza, se celebrará la tradicional bocadillada popular, con el reparto de bocadillos y bebidas (ambos a 3 euros). Posteriormente, a las 22.30 h., también en la plaza, dará comienzo el concurso de canciones de txarangas. Fuera de concurso, intervendrá la txaranga Irulitxa.

Mañana el programa festivo celebrará el Día del Niño y la Niña, que comenzará a las 11.00 horas, que en esta edición contará con la novedad del txupinazo infantil y los juegos de agua.



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n
No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA

Jubilatuen eguna ospatuko da igandean Itziarren bi urteko geldialdiaren ondoren

Bazkari txartelak salgai daude Itziarko Harrera bulegoan

ANDER SALEGI

DEBA. Aspalditik datorren usadioa da jubilatuen eguna Itziarren. Kopraixak iritsi aurretik, uztaila amaierako igandean ospatu izan da, 1960 hamarkadaz geroztik, auzolanean aritu diren ardura-dunei esker. Itziarko Auzo Udala eratu zenetik egun hau sendotu eta garai berrietara egokitzea jarri zen helburutzat. Hortik, 2018-an sorturiko jubilatuz batzorde berriak ekin izan dio antolakuntzari, borondatea eta elkarlana uzartuz. Bi urteko geldialdiaren ostean, aurten uztailaren 24an izango da, azken igandea San Inazio eguna delako.

Igandeko egitaraua Meza nagusiarekin hasiko da eguerdiko 12:30ean. Meza bukatu ondoren, eliza atarian bertan, Andutz Dantza Taldeko kideek, Debako txistularien laguntzarekin, aureskua egingo diete herriko jubilatuei. Bazkaltzen hasi aurretik, Salegi jatetxean bertan, Iñigo Eizagirre 'Olabe', Aitor Zubikarai 'Burugorri' eta Ander Zulaikarekin bertso saioa izango da. Ondoren bazkaria eskainiko zaie: arroz melenga otarrainekin, legatz solomoa kokotzekin, pantxineta eta izoz-



Bertako jubilatuek 15 euro ordainduko dute; gainerakoek, 35 euro. A.S.



Zubikarai eta Eizagirre bertsolariak.

kia postreerako eta kafea, infusioak eta etxeko ardoa izango dira. Bazkaldu ondoren, dantza

eta erromeriarako ueña egongo da, Ostolaza eta Lutxurdio trikitilariekin.

Aurtengo omenduak Axun Agirregabiria Agirregabiria, Eugenio Zulaika Idiakoz eta Joxepa Arozena Egaña izango dira, propio egun horretarako prestatuturiko oroigarriak jasoko dituztelarik.

Jada salgai daude bazkari txartelak Itziarko Harrera Bulegoan. Asteleheneetik ostiralera 8:00etatik 15:00etara (10:00etatik 13:00etara presentzialki) da ordutegia, eta telefono zenbakia 943 199 255. Bertako jubilatuentzat 15 eurokoa da prezioa. Beste edozeinek du bazkarira etortzeko aukera, 35 euroren truke.



La acción se realizó el pasado sábado. ANDER SALEGI

Un grupo de voluntarios participó en la limpieza de la ría

A.S.

DEBA. El Ayuntamiento de Deba está llevando a cabo la campaña 'Ur (h)ondoa garden', en el verano de 2022, para recoger los resi-

duos —especialmente plásticos— que se acumulan en tres puntos acuáticos de la localidad. Este verano ya se han llevado a cabo recogidas de plásticos a través del auzolan en la playa y bajo el agua.

En la playa, en aquella ocasión los participantes fueron los alumnos del Centro de Enseñanza Luzaro. Divididos en pequeños grupos recorrieron las playas de Santiago y Lapari recogiendo los plásticos y otros desechos que la marea trae hasta la costa.

A mediados de junio se llevó a cabo la limpieza voluntaria bajo el agua en los acantilados del flysch, en la zona de Sakoneta. En esta labor participaron un grupo de buceadores. Hasta ese lugar fueron llevados por ocho embarcaciones.

La última recogida de plásticos y residuos se llevó a cabo el sábado en la ría de Deba. Un grupo reducido de participantes se reunió en el puerto y de ahí partieron a la zona de Casa Campo. Tres de estos participantes realizaron la limpieza por el agua en kayak.

Miércoles acústico

Dentro del programa Gure Giro, como cada miércoles, hoy a las 22.00 horas en el Gaztetxe se ofrecerá un concierto acústico del trío musical Abian.

ERMUA

Las populares barracas de fiestas se ubican en el parking de San Antonio

Estarán disponibles en el nuevo lugar, por las obras de la calle Zubiaurre, desde mañana hasta el próximo jueves

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La feria de atracciones de las fiestas patronales de Santiagos 2022, las barracas, se instalarán en el aparcamiento de San Antonio desde mañana hasta el próximo jueves, 28 de julio. La ubicación elegida, según fuentes municipales, «permitirá conjugar un sitio céntrico, de amplia superficie y cercano al meollo festivo, ante la imposibilidad de retornar a la zona alta de la calle Zubiaurre —donde antiguamente se instalaba el mercadillo semanal— cuyas obras acaban de reanudarse, tras un impás y cambio de promotor».

La llegada de las barracas tendrá afecciones especialmente para los vecinos de las inmediaciones, por lo que este Ayuntamiento tendrá abierto las 24 horas del día el aparcamiento ro-

tatorio de Marqués de Valdespina. El Consistorio pide la comprensión al vecindario y que colaboren en lo posible estacionando en los aparcamientos de San Lorenzo y otras zonas aledañas.

El área de ciudad y urbanismo ha estudiado distintas alternativas, porque en la zona alta de Zubiaurre, donde tradicionalmente se instalaban, siguen las obras para construir garajes y ello imposibilitaba esa ubicación. El número de atracciones que han solicitado permiso para venir estos Santiagos hacía necesario una amplia superficie que ha llevado a descartar otras opciones de espacio más reducido.

El área establecerá medidas de seguridad adicionales para que el acceso a la zona de feria sea seguro, dado que para acceder a ese recinto festivo las personas deben de cruzar la carretera local BI-3344 en la Avenida de Bizkaia y la Avenida de Gipuzkoa. La Policía Local vigilará para que las personas usuarias accedan de forma correcta y segura.

ONDARROA

Pobre inicio de la Antiguako Ama en la Liga Eusko Label

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Antiguako Ama no ha empezado la Liga Eusko Label como su afición hubiera esperado. De momento, los rojillos han salido de los puestos de descenso de la liga de traineras tras las pruebas de este fin de semana.

Empezaban el sábado con la XXXII Orio Kanpina y se aprovecharon los rojillos que al salir en la primera tanda y a falta de 200 metros para llegar a la meta chocaron Ares y la embarcación de Cabo da Cruz, lo que llevó a la descalificación de ambas acusando a Ondarroa de provocar el choque «con su movimiento brusco». Debido a esto, tanto Club Remo Ares como Cabo da Cruz se fueron a los últimos puestos de la clasificación general y sin obtener puntos. La bandera se la llevó tras las siguientes tandas Matrix Hondarribia.

El domingo se trasladaron hasta Zierbena para disputar la XXIX Bandera Petronor, de gra-

to recuerdo para Ondarroa, una vez que en la temporada 2021, la Antiguako Ama obtuvo su primera bandera en la Eusko Label Liga. En la última Bandera Petronor, Ondarroa quedó anteúltimo con un tiempo de 20:35,20 que le valieron dos puntos en la clasificación. Mucho tendrán que mejorar las cosas para alcanzar los resultados de las pasadas dos temporadas, que les permitió igualar el séptimo puesto de la clasificación de la Corona Caixa Bank, y con los 115 puntos obtenidos, se quedaron a un punto de su récord de puntos (116).

La clasificación tras las seis regatas disputadas tiene en el último puesto a Cabo, que cierra la general con 13 puntos, y Ares marcaba la salvación con 16 puntos, por los 19 de Ondarroa y los 23 de la Sotera.

El fin de semana cuenta con importantes regatas como las de Sestao y Santurtzi, para llegar al ecuador con la bandera de Lekeitio, el próximo domingo 31 de julio.